

Nuestros Candidatos a Diputados y Municipales



¡Viva Rodolfo Guzmán!

¿Quién es Rodolfo Guzmán? —he oído preguntar con cierto rinitín a personas que todavía están en la edad boba del romanticismo del siglo pasado y creen que para ser diputado se necesita ser intelectual e campanillas o gamonal con plata. Pues Rodolfo Guzmán es un zapatero que vale más que muchos intelectuales juntos, y a quien nuestro Partido eligió para el segundo puesto de nuestra papeleta por la Provincia de San José. De mí sé decir que prefiero pasar un rato charlando o discutiendo con el compañero Guzmán, que con toda la Escuela de Derecho junta y con más de un poeta o novelista criollo. Cuando yo medito en la obra gigantesca que se está realizando en la Unión Soviética, cuando pienso en todos estos militantes, científicos, artistas salidos del pueblo; cuando pienso en la igualdad de oportunidades de que gozan todos los ciudadanos rusos, media risa está preguntando llena de dudas que hacen personas inteligentes y leídas, ante la personalidad de Rodolfo Guzmán en el que ellas ven sólo a un zapatero. Por más desprendidas de prejuicios que quieran ser, todavía llevan la conciencia llena de la idea que ha prevalecido a través de los siglos, de que el trabajo manual es cosa despreciable. Rodolfo Guzmán es un autodidacta como el compañero Fallas. La pobreza no le permitió estudiar. Sin embargo es más culto que muchos intelectuales que lo miran por encima del hombro, y ya quisieran todos los niños bien de la Avenida Central tener una céntesima parte de su instrucción en cuestiones sociales sobre todo. Guzmán estuvo hace unos cuatro años en la URSS y ahí recibió una magnífica capacitación teórica. Es un excelente orador, con el estilo de los buenos oradores de la época actual que

han sido electos en asambleas públicas mediante el libre debate que señaló sus nombres como garantía de lealtad y capacidad para representar y defender los intereses de nuestro pueblo

exponen los hechos desnudos, con sus líneas feas o bellas y que usan la lógica y las matemáticas como el mejor adorno de la frase. Ya el orador pomposo con guirnaldas de metáforas brillantes e información acerca de la Grecia de Pericles o la Roma de Cicerón o la Francia de los Luises, resulta tan anticuado como la críminología. El compañero Guzmán es un gran polemista y sobre todas las cosas, es un auténtico revolucionario que ha empleado sus fuerzas en la reivindicación de la clase a que pertenece. No es el c. Guzmán de los obreros que todavía se encuentran por ahí con el complejo de inferioridad que hace creer que la persona se valoriza porque toma tragos en las cantinas con este señorón o aquel señorito o porque departe familiarmente con los intelectuales de alto coturno. Rodolfo Guzmán no es tampoco de los trabajadores capaces de echar mano de la democracia para subir en la escala zoológica y luego despreciar a sus compañeros de clase. No, Rodolfo Guzmán nunca traicionará a su clase y su palabra y su acción estará en todas partes al servicio del proletariado.

¿Qué ha hecho Manuel Mora en el Congreso?, preguntan los ciudadanos que no se preocupan por lo que ocurre fuera del dominio familiar, o los politiqueros de oficio que nunca han preguntado lo mismo a la mayoría de diputados que votan carnerilmente cuanto proyecto envía el Ejecutivo a la Cámara, sin reflexionar si va en bien o en mal del pueblo. A esto nosotros contestamos que el c. Mora ha sido uno de los dos o tres diputados que han ayudado a no dejar morir la dignidad nacional. Su palabra ha sido un fermento en la conciencia de la República. Su voz fué de las pocas que resonaron en el recinto de la Cámara para defender al país de la Contratación bananera, contratación que acabó casi con el poco de autonomía que nos había que-



¡VIVA MANUEL MORA!

dado, autonomía que hoy tratan de ver mancillada por la expulsión de unos nazis, unas cuantas personas entre las cuales abundan las que entonces no movieron un dedo por impedir esa contratación. El com-

pañero Mora desplegó toda su energía para defender los intereses de Costa Rica cuando lo del Tratado Comercial con los Estados Unidos; el compañero Mora fué el más decidido defensor de los in-



¡Viva Luis Carballo!

Por ALAJUELA, está el compañero Luis Carballo que viste como un atilado burgués pero que sabe pelear, a la hora llevada, como cualquier proletario. Carballo también luchó en la Huelga del Atlántico y entonces se olvidó de sus zapatos bien lustrados, de su camisa limpia y de su corbata para ir por los bananeros a defender la causa de los peones explotados por la United y fué a la cárcel a pagar su pecado de querer con la palabra y con la acción que el peón bananero fuera elevado a la categoría de ser humano. Pocos abogados costarricenses tan honrados y tan capacitados como el compañero Carballo. ¡Qué segura sentiría yo la causa del pueblo si viera sentado al c. Carballo en el Congreso de la República! Pelearía por ella con la meticulosidad que le es característica, con cada centímetro de su figura alta de auténtico revolucionario. El también, a pesar de todas las pobreza y reveses sufridos en el curso de la lucha, ha sabido resistir el ácido y se ha mantenido en su puesto de camarada.



¡Viva Carlos Luis Fallas!

Fallas, es candidato a diputado por la Provincia de Limón. Conozco a este camarada a través de diez años de lucha. Algún día escribiré y la biografía de Fallas, el Gorki nuestro, tan inteligente y tan abnegado que lo mismo se pone al frente de la Huelga del Atlántico que escribe la novela más fuerte de Centro América: MAMITA YU. (Pasa a la pág. 4.)

tereses de Costa Rica, desde la prensa y desde su puesto en el Congreso, cuando lo de la Carretera Panamericana, que los poderes legislativo y ejecutivo consideraban una maravilla. No fué sino después que el proyecto había pasado y era ley de la República que don Ricardo Jiménez habló contra ella. Cuando esa discusión, el c. Mora fué llamado quintacolumnista y enemigo de su país. Se necesitó más tarde, que el propio Departamento de Estado revisara ese asunto, para que Costa Rica logre tomar una posición más ventajosa en la contratación de la Carretera Panamericana. El c. Mora defendió los intereses de Costa Rica cuando se quitó al Estado el monopolio de la gasolina y se le entregó a una compañía imperialista. El compañero Mora defendió los intereses de Costa Rica cuando la contratación eléctrica que virtualmente entrega nuestras fuerzas hidráulicas a la Electric Bond and Share, uno de los trusts imperialistas más voraces que tienen su cuartel principal en los Estados Unidos. El c. Mora defendió los intereses democráticos de Costa Rica cuando se cercenaron los derechos democráticos a la Municipalidad, al no dejar oportunidad a los partidos de minoría de llegar a la cámara municipal. Ha luchado en favor de la Ley de Seguro Social que acaba de hacer pasar el Dr. Calderón Guardia y por la cual ha combatido durante muchos años nuestro Partido. Ha luchado por la Ley de Salario Mínimo y por que la Ley de Accidentes de Trabajo abrigue a los trabajadores del campo; Luchó por defender nues-

(Pasa a la pág. 4^a)



¡Viva Carlos Luis Sáenz!

El compañero Carlos Luis Sáenz es también candidato a diputado. Si yo me pusiera a hacer la apología de Carlos Luis Sáenz me resultaría, si lo supiera hacer, una obra hermosa. ¡Qué vida noble y limpia la de este educador, uno de los mejores educadores que tiene Costa Rica! Hace poco alguien se dolía de que el Partido hubiera sacado a Carlos Luis de la Escuela y lo hubiera puesto a pasar trabajos y lo pusiera a un zapatero. Ojalá esa persona hubiera oído a Carlos Luis Sáenz la otra noche refiriendo al compañero Guzmán y a lo que él piensa de sentirse colocado en una papeleta para diputado después de un zapatero a quien él considera un obrero lleno de capacidades y de gran inteligencia. En cuanto a que el Partido lo sacó de la Escuela, no es cierto. Carlos Luis Sáenz no es un monigote para dejarse sacar de aquí para ponerlo allí. Es un hombre conciente de sus actos y si dió ese paso tan trascendental en su vida, fué porque su conciencia le decía que su puesto estaba dentro del Partido Comunista de Costa Rica. Más fácil habría sido para él quedarse dentro de la Escuela Normal demostrando erudición ante sus alumnos y callándose ante todas las pillerías que se cometen en torno suyo. No son muchos los maestros que son capaces de llevar a cabo la hazaña del c. Carlos Luis Sáenz. Dentro de la Escuela Normal pudo haber enseñado pedagogía o literatura; pero no podía ense-

(Pasa a la pág. 4^a)

Don IGNACIO CRUZ 1er puesto en la papeleta de Limón

Por LIMÓN, tenemos a don Ignacio Cruz, que es y ha sido un agricultor progresista de la región del Atlántico. El Sr. Cruz no es comunista, pero ha creído que en el Partido Bloque de Obreros y Campesinos está el movimiento más honrado y combativo de Costa Rica. Por eso se ha unido con nosotros, que lo saludamos con respeto. Un hombre de trabajo y de dignidad como el Sr. Cruz, es una garantía para el país y su llegada al Congreso significaría

una fuerza más en las líneas de pelea por los intereses del pueblo costarricense.

Su inteligencia le habría permitido llegar a puestos desatados en nuestra política y habría dejado muy atrás a muchos individuos que hoy se pavonean entre el bienestar que dan los altos puestos oficiales bien remunerados. Pero fiel a su clase, prefirió quedarse con el pueblo, y con él está y estará hasta su muerte.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición Nº 472
SAN JOSE, C. R.—SABADO 24 DE ENERO DE 1942
Edición Nº 474

Don José María Zúñiga 1er. puesto en la papeleta de Puntarenas

Ocupa el primer puesto en nuestra papeleta por Puntarenas, don José María Zúñiga. El no es un comunista militante, pero como el Dean de Canterbury, le ha hecho más bien a la causa de la revolución social que más de un comunista que se conforman con tener su carnet al día sin desplegar mayor actividad dentro de la organización a que pertenecen. No es un joven, que ya tiene la cabeza blanca, pero lo anima el entusiasmo que da la experiencia y confía en un futuro mejor para la humanidad. Su elección estuvo muy lejos de formularse en una mesa de tragos, que se aguaran nuestros políticos, es el lugar mejor para elegir candidatos a diputados. Su elección fué el resultado

de un examen de situaciones y de un examen de conciencia llevado a cabo públicamente. Se pensó que era un hombre honrado, culto, inconforme con el ambiente del país, querido por sus conciudadanos, dispuesto siempre a luchar.

Un hombre nuevo a pesar de su cabeza blanca. Nunca ha ocupado puestos oficiales y hoy está frente a una empresa particular. Si el compañero José María Zúñiga llegara al Congreso, Puntarenas y Costa Rica entera tendrían en él una muralla contra los ataques de la picardía reinante, un defensor de las clases trabajadoras y un enemigo de los que al amparo del poder, llevan a cabo grandes negocios contra el pueblo.

Viva Manuel Mora! Viva Rodolfo Guzmán! Viva Carlos Luis Sáenz!
HOMBRES LIBRES Y LUJADORES! AUTENTICOS DEMOCRATAS
Y DEFENSORES SIEMPRE DEL PUEBLO

¡Atropellos COMETIDOS por un HOMBRE o ? por un PARTIDO.

Don León cometi6 graves errores políticos que el pueblo conóce y no olvida y que nosotros denunciámos y combatimos con entereza. Pero hoy se le olvidan a los mismos que sacaron provecho de tales errores y desmanes y que, por eso, los aplaudieron y apoyaron entonces; los mismos que ahora, aprovechando la experiencia hecha, se aprestan a repetirlos a espaldas del Dr. Calderón Guarcía a quien traiciona, cuando descienda del poder, se los enrostrarán también.—

COLUMNA EDITORIAL

QUE SE QUITEN LA CARETA LOS CALUMNIADORES

Alrededor de la posición de nuestro Partido frente a la presente campaña electoral hay una serie de comentarios en los círculos políticos que nos obligan a poner los puntos sobre las íes.

Los enemigos del Gobierno dicen que nosotros nos hemos entregado al Presidente de la República. Y algunos hasta se han atrevido a declarar "que conocen cierto negocio que nuestro compañero Manuel Mora tiene con el Gobierno". Por otro lado, los palaciegos se empeñan en presentarnos ante el Presidente de la República como envenenados oportunistas suyos y como gente empeñada en descastrarle a todo trance al Gobierno. Sabemos que se ha llegado hasta la audacia de fabricar un bono electoral con esta leyenda: "combatimos el nazi-calderonismo". Y esa documento apócrifo se lo han llevado al Presidente y le han hecho creer que es nuestro.

En cuanto al primer caso, debemos responder lo siguiente: Nosotros nunca hemos renunciado ni renunciaremos a nuestra independencia. Somos un Partido del pueblo, forjado con el fin primordial de defender los derechos del pueblo. Quien actúe bien, tendrá siempre nuestro apoyo. Y quien actúe mal, tendrá nuestro ataque. No como opositores sistemáticos de nadie; ni siquiera del Gobierno. Pero el gobierno sentirá a nuestro Partido frente a él, en actitud beligerante, siempre que sus actuaciones sean contrarias a los intereses de la República. En estos momentos nuestro Partido está combatiendo rudemente el contrato para la pavimentación de San José que el Poder Ejecutivo le otorgó al ingeniero Bertoni. Estamos también denunciando y censurando con energía el error cometido por el señor Presidente de la República al colocar en papeletas oficiales a elementos corruptos de nazi-fascismo. Estas dos actuaciones concretas, que corresponden al momento actual, es evidente que tienen que molestar a los dirigentes del Gobierno. Pero nosotros las mantenemos sin vacilaciones porque ese es nuestro deber. Hacemos lo mismo los que se consideran "auténticos opositores"? ¿Crean estos señores que hacerle oposición a un Gobierno es pura y simplemente escribir adjetivos injuriosos contra el Presidente de la República? Nosotros sabemos por experiencia que los gobiernos y los políticos prefieren que les lancen epítetos gruesos a que les analicen sus errores y los pongan en evidencia. Ahora bien, el momento es muy grave para la República. La unidad nacional es consigna vital en nuestro medio. Y nosotros seríamos unos irresponsables si convencidos de tal cosa nos dedicáramos a satisfacer pasiones ajenas a que a nosotros no nos van ni nos vienen, mediante una campaña subversiva socavadora de la unidad nacional. En cuanto a lo del negocio del compañero Mora, tenemos que manifestar, que re trata de una suma ínfima y calumniosa. Ni con el Gobierno ni con ningún otro entidad que pudiera tener influencia en la vida política del país ha tenido nunca negocios el compañero Mora. El Secretario General de nuestro Partido no es hombre de negocios y tiene la experiencia necesaria para no permitir nunca que se le mittle la independencia que necesita como dirigente de un Partido que tendrá que librar grandes batallas contra los enemigos del pueblo. Instamos energicamente a los autores de semejante versión a que se responsabilicen de sus acertos explicando francamente en la prensa las razones que tienen para decir lo que dicen. A base de esas canaladas es inhumal hacer política.

Pasemos ahora al segundo cargo. Lo rechazamos decididamente. Dejamos constancia una vez más de que no somos opositores sistemáticos del Gobierno; y de que en nuestra lucha contra los desaciertos del mismo no nos mueve la pasión ni el interés personal. Tenemos un programa que defendemos y defendemos con todas nuestras fuerzas. Tenemos candidatos que también defendemos y defenderemos porque estamos convencidos de que ellos sí sustentarán en la Cámara de diputados los mejores más honrosos y más nobles, dice el pueblo, aquellos que los candidatos del Gobierno no odrán defender por imprudencia o por sus compromisos. Atacamos las candidaturas pro-nazi del Gobierno, pero tenemos buen cuidado de advertir que atribuimos esas candidaturas a un error político del Presidente de la República quien en este caso ha sido una vez más víctima de la politiquería, y no a simpatía de ese alto funcionario por el nazismo. A pesar del calor con que defendemos nuestros tesis en las tribunas públicas nunca nos hemos dejado ogar por la pasión política y desde las mismas tribunas desde donde combatimos las papeletas oficiales, pedimos apoyo para la política anti-totalitaria y democrática del Presidente Calderón Guardia. Por consiguiente, los bonos que hablan de combatir el "nazi-calderonismo", no son nuestros. Son documentos apócrifos que posiblemente han sido hechos por elementos inercapulosos del mismo Partido Republicano Nacional con el objeto de desviar contra nosotros las iras del presidente de la República. Nosotros sabemos siempre sostener nuestros puntos de vista y nuestras actuaciones, sin temor a las consecuencias. En este caso, desautorizamos enfáticamente los bonos a que nos hemos referido.

Queda clara nuestra posición: "Ni opositores sistemáticos y envenenados, ni entregados al Gobierno". Somos el Partido del pueblo y prendemos siempre los intereses del pueblo por encima de toda clase de conveniencias. Atacaremos lo que sea malo, venga de donde venga, y defenderemos lo bueno en la misma forma" cuando descienda del poder, se los enrostrarán también si así conviene a sus bastardos intereses. Porque la táctica habilidosa de estos chanchulleros consiste en apartarle todo lo bueno de una administración al que ellos llaman Partido Republicano Nacional, para explotarlo en campañas electorales, y en endosarle todo lo malo de esa misma administración exclusivamente al gobernante a quien adular y aprovecharon mientras estuvo en el poder y a quien muerden apenas baja a la llanura. ¡Esa gentuza debe ser barrida de la dirección del Republicano Nacional, si es que ese es de verdad un Partido que preténce hacer algo

cuando descienda del poder, se los enrostrarán también si así conviene a sus bastardos intereses. Porque la táctica habilidosa de estos chanchulleros consiste en apartarle todo lo bueno de una administración al que ellos llaman Partido Republicano Nacional, para explotarlo en campañas electorales, y en endosarle to-

Nuestra jornada eleccionaria de la semana que termina ha sido la más brillante de la historia de nuestro partido

El mayor éxito nos espera el próximo 8 de Febrero, siempre y cuando nuestros Fiscales sepan defender con inteligencia y con valentía nuestras votaciones

Nuestra jornada eleccionaria de la semana pasada abarcó todas las provincias, con excepción de Puntarenas, y en todas partes la ciudadania se reunió y aplaudió nuestros oradores. El prestigio creciente de nuestro Partido y de nuestros candi atos es un hecho evidente. El pueblo de Costa Rica se enfilea cada vez con más decisión y en forma más amplia alrededor de nuestras consignas de lucha.

En la provincia de Limón celebramos dos reuniones políticas y una Asamblea de la Unión Campesina en Siquirres. La primera reunión se celebró el sábado en Guápiles, donde hicieron uso de la palabra nuestros candidatos Fallas y Cruz. Los republicanos tenían anunciada reunión y prefirieron no celebrarla antes que ponerse en ridículo. El mismo sábado, la Unión Campesina efectuó una asamblea en Siquirres, a la cual asistieron los compañeros Arguedas, Ferreto, Picado y Ugalde. En la Unión Campesina de Limón, en dicha asamblea, que fué presidida por el compañero Vaglio, se planteó

ron nuestras opiniones sobre el problema aragrío del Atlántico. Los gobiernistas se reunieron también en Siquirres al aire libre y en la esquina del mercado. Sin embargo, no reunieron sino cuatro gatos. Tanto en Guápiles como en Siquirres nos quitaron la luz para obstaculizar las reuniones, pero fracasaron rotundamente nuestros adversarios. Las masas populares de esos cantones están despiertas y no comen cuento.

En puerto Limón hicimos mitin el domingo en la noche. El resultado fué un grandioso triunfo. La reunión de más de dos mil espectadores. Hicieron uso de la palabra los compañeros Fallas, Arguedas, Ferreto y Madrid, además de don Ignacio Cruz, primer suplente de nuestra paleta de diputados por esa provincia. El éxito fué absoluto, no obstante que los gobernistas mandaron una columna a hacer ruido en la vecindad.

En la provincia de Talamanca hubo reuniones magníficas en la ciudad, en Turricares, en Grecia, y otros lugares. En todos el éxito fué completo. En la ciudad de Alajuela la reunión abarcó más de dos mil espectadores.

parón a escuchar a nuestros oradores a quienes aclamaron con entusiasmo. En el centro de San José hubo mitines en el barrio Los Angeles y en la Pitahaya. Amos estuvieron concurrenciosos, especialmente el primero que reunió a más de dos mil personas y que concluyó con un desfile colonial.

En Tres Ríos, de la provincia de Cartago, el viernes tuvimos una gigantesca reunión de campesinos, como no lo podrá hacer ningún partido, aun apelando a los medios inmorales que siempre apelan.

En Heredia, tuvimos reuniones en el centro, Santo Domingo del Roble, San Pablo y Mercedes. La reunión del centro fué una poderosa manifestación y en todas se puso de relieve el repudio del pueblo por la candidatura de Memo Meza.

En la provincia de Alajuela la reunión abarcó más de dos mil espectadores.

PROXIMOS MITINES:

SABADO 24 DE ENERO:

Mitín en Puntarenas. Hablarán: Manuel Mora, Manuel Solís y don José María Zaldívar.

Mitín en ATENAS a las 7 de la noche. Hablarán Luis Carballo, Rigoberto Alvarez y Pedro Cuedia.

Mitín en SAN RAFAEL de HEREDIA. Hablarán Carlos Luis Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas Pendas.

Mitín en PASO ANCHO de San Sebastián, a las 7 p. m., en la esquina de la pulpería "El Primero de Abril". Hablarán: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández y Rodolfo Guzmán.

Mitín en la Y GREGA, a las 7 p. m. Hablarán: Luisa González, Edgar Brenes, Victor Cordero y Alvaro Montero.

DOMINGO 25 DE ENERO:

Mitín en Santa Ana a las diez de la mañana, en la esquina suroeste de la plaza. Hablarán Rodolfo Guzmán, Edgar Brenes y Luisa González.

Mitín en Esbarra a las 10 a. m., en la esquina de la plaza. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas.

Mitín en Curridabat, a las 10 de la mañana, en la esquina noreste de la plaza. Hablarán: Jaime Cerdas, Rafael Loria, Victor Cordero y Luis Hernández.

Mitín en San Pedro de Babva, a las 2 de la tarde, en la esquina de la plaza. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas.

Mitín en CORONADO, a las 7 p. m., en la esquina noreste de la plaza. Hablarán: Manuel Mora, Edgar Brenes y Rodolfo Guzmán.

Mitín en ESPARTA, a las 10 de la mañana. Hablarán: Manuel Mora V., Manuel Solís y otros compañeros.

LUNES 26 DE ENERO:

Mitín a las 4 de la tarde en Concepción de San Rafael de Heredia, y a las 6 p. m., en Los Angeles. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, José Arguedas y Pedro Cuedia.

MARTES 27 DE ENERO:

Mitín en Desamparados a las 7 p. m., en la esquina de la plaza. Hablarán: Manuel Mora, Jaime Cerdas, Gonzalo Montero.

Mitín en el distrito de ULLOA, a las 1 y 30 p. m. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y Manuel Solís.

MIÉRCOLES 28 DE ENERO:

Mitín en PAVAS, a las 6 y 30 p. m. Esquina de la Escuela. Hablarán: Manuel Mora, José Arguedas, Alvaro Montero y Guillermo Fernández.

Mitín en San Miguel de Sabánilla, a las 5 m. m.; esquina Pulpería de Puente de Tierra. Mitín en Sabánilla de Montes de Oca, a las 7 p. m.; esquina suroeste de la plaza. Oradores: Carlos L. Sáenz, Jaime Cerdas y Rodolfo Guzmán.

JUEVES 29 DE ENERO:

Mitín en el barrio SANTA LUCIA, a las 7 y 30 p. m. Hablarán: Manuel Mora, Jaime Cerdas y Rodolfo Guzmán.

Mitín en Santa Bárbara de Heredia, a las 6 p. m. Hablarán Carlos L. Sáenz, Edgar Brenes, Arnoldo Ferreto y José Arguedas. Mitín en San Joaquín de Flores a las 7 y media de la noche, con los mismos oradores.

la tal solicitud. Por otra parte, se mantienen la fraudulenta disposición de don León en relación a las cédulas electo-

rales de los votos computables, para el recuento final del Gran Consejo. (Pasa a la pág. 4)

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome **SALUVINA** y al instante su digestión será normalizada. BOTICA FRANCESA (Establecida en 1858)

Todos los hombres libres y luchadores en el Bloque de Obreros y Campesinos: Todos formando una barrera contra los farsantes politiqueros!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LENIN



El pueblo ruso celebra el 18 aniversario

de la muerte de su primer caudillo, con la victoria de las armas rojas contra las hordas hitleristas



No es cosa de firmar, sino de saber hacer con éxito.

bien! Pero antes de firmar esta fórmula, dijo Lenin, debo haceros algunas preguntas: Primero, sabéis en dónde procuraros la materia prima para vuestra fábrica? Los obreros tuvieron que aceptar que no lo sabían. ¿Sabéis, dijo otra vez Lenin, llevar la contabilidad del negocio? Los trabajadores hubieron de confesar que no lo sabían. ¿Habéis elaborado un plan concreto que os permita saber a ciencia cierta en qué mercado vais a vender el producto elaborado? Tampoco pudieron con testar a esta pregunta los trabajadores. Y finalmente, camaradas, ¿habéis pensado seriamente en un plan que os permita mantener la producción de la fábrica? Los trabajadores no le pudieron contestar. Pues bien, camaradas,

Ante la ola del salvajismo totalitario que amenaza a todo cuanto constituye el legítimo orgullo de la humanidad, ola nauseabunda que se ha extendido sobre el mundo llevando consigo la desolación y la muerte, poniendo en peligro el porvenir mismo del género humano, extorcionando todas las reales conquistas de la inteligencia y tratando de entronizar sobre los pueblos cultos y libres el grito bestial de la regresión cavernaria, se levantan, firmo como nunca en sus bases, los pueblos soviéticos, absolutamente preparados para aplastar la bárbara bestia.

Esos pueblos son la obra de NICOLAS LENIN, del genial líder de la Revolución Rusa, cuya muerte, acaecida el 21 de enero de 1924, en la villa de Gorki, cercana a Moscú, nos hace recordar hoy, llenos de fe en el porvenir de los Soviets y del mundo, su vida de combate admirable y su visión certera del porvenir.

Si las fuerzas reaccionarias del mundo, si las fuerzas salvajantes, si las criminales hordas del totalitarismo están condenadas ya a la derrota, es porque en primera línea, en la vanguardia de los ejércitos de la libertad, y del decoro humanos, combaten el Ejército Rojo, la Flota Roja y el pueblo entero de la poderosa URSS, organizado por LENIN, PARA ENCARAR en la hora decisiva que estamos viviendo, la misión histórica de salvar la libertad y el bien estar de los pueblos.

La resistencia heroica del Ejército Rojo, ante la embestida traidora de las hordas pardas; su avance victorioso y aplastante, han probado al mundo entero que las bases de la URSS, que su organización político-económica, le han permitido en escasos 20 años de socialismo transformarse en el más firme baluarte de la libertad contra la esclavitud, del derecho contra el crimen, de la paz contra

la guerra, de la democracia contra la tiranía, del porvenir mejor del hombre, contra la regresión a la caverna. Aquella Rusia de los zares, humillada, explotada, esclavizada, empobrecida, retrasada, fué liberada por el Gran LENIN, cerebro y voluntad singulares de ese memorable hecho y es hoy en su admirable renacimiento, la más espléndida y consciente fuerza con que cuenta la humanidad para dar un paso más hacia el progreso y subir en la escala de la historia.

Recordemos ahora las admirables palabras, el juramento fervoroso, hecho por José Stalin en el Segundo Congreso de los Soviets como homenaje a la memoria de LENIN: "Más de una vez Lenin nos señaló que el fortalecimiento del Ejército Rojo, que el mejoramiento de sus condiciones, es una de las tareas más importantes de nuestro Partido. Juramos, pues, camaradas, que no omitiremos esfuerzo alguno para fortalecer nuestro Ejército Rojo y nuestra Flota Roja". Y el juramento se ha cumplido: Las hordas hitlerianas y sus aliados profanan la tierra de Moscú, donde reposan los restos de NICOLAS LENIN! El Ejército y la Flota Rojos, creados en horas de angustia por este gigante de la Revolución, conservados y engrandecidos por STALIN, son hoy el instrumento poderoso de la victoria de la URSS y de la victoria de las democracias del mundo.

En donde quiera que haya un hombre que levante su conciencia y esté decidido a dar su vida en la lucha contra la infamia, el crimen y la esclavitud que son el totalitarismo, el nombre de LENIN será invocado en esta hora y su memoria será venerada como la del genial forjador del instrumento de la libertad de los pueblos: el Ejército Rojo, conducido hoy a la victoria por la firme voluntad de JOSÉ STALIN y por el heroísmo del pueblo más libre y feliz de la tierra, el pueblo soviético.

dijo Lenin, no pensáis en que aun no estáis preparados para tomar la fábrica en vuestras propias manos? Volveos a vuestras casas, reflexionad sobre todas estas cuestiones:

hallaréis esto difícil, puede ser que hagáis muchas equivocaciones, pero al fin podréis tener respuestas reales a cada una de ellas. Volveos entonces y no tendré inconvenien-

te en firmar esta fórmula y nacionalizar la fábrica.

La práctica del comunismo unió al pueblo con los Soviets.

Lenin era descrito por la prensa burguesa (en los días de la Revolución) como un monstruo egoísta, como un

(Pasa a la pág. 4ª)

ROOSEVELT, conduciendo a su pueblo a la lucha y a la victoria contra los totalitarios, merece el apoyo entusiasta y efectivo de todos los pueblos libres de América

Se trata de hacer fecha simbólica de lucha contra el totalitarismo y de unidad continental, la fecha del natalicio del Presidente Roosevelt.

Como organización popular, esencialmente anti-totalitaria, nosotros estamos dispuestos a prestar nuestra cooperación consciente y entusiasta para efectuar esa celebración, de modo que repercuta en todos los ámbitos de nuestro país.

Nos mueve a ello la convicción de que en la situación actual, todos los hombres progresistas de América deben mirar en el totalitarismo el peor enemigo que tienen el progreso y la libertad de nuestros pueblos, y de los otros pueblos libres del mundo, y que deben unificarse, apoyándose hombre contra hombre, para combatirlo y para derrotarlo. El Presidente Roosevelt,

conduciendo a su pueblo a la lucha y a la victoria contra las potencias totalitarias, tiene que ser apoyado por todos los hombres, partidos y naciones de América, que permanezcan leales a las más puras tradiciones de nuestra historia y a los más elevados valores que son timbre de orgullo de la humanidad.

No estuvimos con la política rooseveltiana cuando esta política significó debilitamiento para la causa de los pueblos libres, como cuando en el caso de España, a pesar de que en los Estados Unidos hubo una poderosa corriente de apoyo a los republicanos españoles, sin embargo el gobierno, presionado por los apaciguadores profascistas, dejó que el pueblo de España sucumbiera sin armas ante la invasión italo germana.

Nosotros apoyamos hoy la política de Roosevelt porque es la primera fuerza de América que canaliza tanto el repudio de los pueblos de nuestro Continente al salvajismo totalitario, como su decisión de luchar por la conservación y progreso de nuestra democracia.

El pueblo y el gobierno de los Estados Unidos, con Roosevelt a la cabeza, enfrentados con las armas en la mano a los japoneses agresores, a los nazis desalmados, a los fascistas italianos, asesinos de pueblos débiles; el pueblo y el gobierno de los Estados Unidos, dispuestos a parar la invasión de los totalitarios en nuestro Continente, aliados con Inglaterra y con la URSS, deben contar con el más amplio apoyo de todos los pueblos de América Hispana y, desde luego, cuentan con el respaldo sincero de todos los partidos, que como el nuestro, representan en estas naciones, la vanguardia de la democracia.

Nos ponemos, pues, a las órdenes del Comité pro Celebración del natalicio de Roosevelt y en lo que de nosotros dependa, haremos todo esfuerzo para que el pueblo de Costa Rica comprenda el significado histórico de esa celebración y la posición del Presidente Roosevelt en el actual conflicto entre las democracias y la barbarie de los totalitarismos.

Los politiqueros del Partido Republicano Nacional o sus compinches, los Palín Monge, los Manuel Isaac Ugalde, los Alfredo Saborio, los Bertolini y todos aquellos que desde hace años ayudan a hacer mangas y capirotes del Tesoro de la República, son los únicos interesados en lanzar dudosas maliciosas ante nuestros candidatos a diputados y municipales. Al sector a que pertenecen no le conviene que lleguen hombres honrados al Congreso y a las Cámaras Municipales.

Ellos, que han cerrado los ojos ante todos los chanchullos o que no han abierto la boca por tenerla llena de algún buen bocado, creen que deben tratar de exportar al c. Mora, uno de los hombres más honrados que tiene Costa Rica, o creen que deben mostrar desconfianza ante una papeleta formada por hombres que jamás han esculcado con los cineros de la República.

Gabriel Peri y Lucien Sain Paix, franceses fieles a Francia, ejecutados por Petain

Un cable de Berna, de los primeros días de enero, publicado en el "Daily Worker" de los Estados Unidos, dice que una estación secreta de radio en Francia, se refiere a la ejecución de Gabriel Peri y de Lucien Sainpaix, ambos comunistas destacados.

Gabriel Peri.

Pertenecía a una rica familia de origen corso. Peri pudo haber sido o ministro de Francia o haber alcanzado una alta posición en la diplomacia francesa. Pero diferente a Laval y demás traidores franceses, prefirió irse con el pueblo y ayudarlo a luchar por sus derechos. Fué corresponsal en la Liga de las Naciones;

durante 15 años siguió los acontecimientos en Ginebra y mantuvo los puntos de vista de la lucha contra el fascismo.

Fué un escritor brillante, cuya vida de pobreza y honradez se levantó siempre en desafío viviente ante los traidores franceses que ahora le cortaron la cabeza.

Lucien Sainpaix

Lucien Sainpaix fué un francés que permaneció fiel a su deber con el pueblo y que inició una gran campaña desde la prensa contra las Ligas de Guerra Civil de De la Rocque y de los Encapuchados. Probó, a pesar de las amenazas de asesinato, que la mano

de Hitler era la que dirigía al coronel de la Rocque y a los Encapuchados que abrieron las puertas a los nazis. En su so a la luz pública todos los crímenes de los traidores, las bombas que habían colocado, los depósitos de municiones, los actos de oficiales como Dussigneur que violaron su juramento e insultaron el honor del Ejército francés.

Lucien Sainpaix y Gabriel Peri, franceses fieles a Francia, han sido ejecutados por orden de Petain, el mismo que ayudó a salvar a los Encapuchados y que mantuvo a De la Rocque a su derecha, el mismo que entregó su patria al enemigo.

Francia va a unir su renaciente esfuerzo con el esfuerzo magnífico de la U. R. S. S., ha dicho el Gral. Charles de Gaulle

Vamos a reproducir a continuación la síntesis de las declaraciones dadas por el general Charles de Gaulle, en Londres, y que transmite el cable esta semana. A través de ellas, el jefe de la Francia Libre exalta la épica resistencia del Ejército Rojo y reconoce que fueron la incomprensión y la intriga de los políticos burgueses de Francia, la causa de la derrota de ésta, puesto que dicha incomprensión e

intriga rompieron la colaboración entre Francia y la URSS. En esta forma, de Gaulle da un mentis rotundo a los propagandistas del Partido Republicano Nacional que se han atrevido a culpar a los comunistas del colapso de Francia.

LODRES, 20. (AP) El General Charles de Gaulle dirigiéndose hoy, por radio, al

pueblo francés, declaró que "Francia va a unir su renaciente esfuerzo con el esfuerzo magnífico de la Unión Soviética", agregando: "Por muy chos siglos en el pasado la alianza franco-rusa fué una realidad, aunque en varias ocasiones fue eclipsada o contra atacada por la intriga y la falta de comprensión. Hoy, nuevamente, aparece como una necesidad que es piedra angular en la historia".

Costaricenses! la guerra actual traerá graves problemas para nuestra patria. Necesitamos en el Congreso hombres inteligentes y honrados capaces de ACTUAR ENERGICAMENTE EN LA SOLUCION DE ESOS PROBLEMAS

LENIN.

(Viene de la pág. 3.)

ambicioso vulgar. Pero poco a poco la real figura de Lenin fué emergiendo de esta hareda de mentiras. Conforto me se iba sabiendo en Rusia como vivían Lenin y sus compañeros, las masas populares más y más se le unían.

El minero de los Urales, inclinado a protestar por la escasa ración que recibía, recordaba que cada uno tomaba una parte igual del estok común de alimentos, de vestido y de abrigo. ¿Por qué estar inconforme si su pe-azo de pan diario no era más pequeño que el que le tocaba a Lenin? A los sufrimientos de esa época de sacrificio para los trabajadores soviéticos nunca se añaden las irritantes injusticias sociales.

La mujer campesina padeciendo de frío en los vientos que venían del Volga, sabía poco acerca del hombre que que había sustituido al Zar; pero estaba conforme con su sacrificio porque ella oía que Lenin tenía una habitación sin calefacción. Así, si padecía de frío, ya no padecía pensando en las desigualdades injustas de la vida social. Además, el sacrificio actual era la base de un futuro de bienestar para todo el pueblo.

El ingeniero Nizhni se quejó de que su paga de 600 rub-

LA VOZ DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS es oída en todos los pueblos y ciudades del país

La ESTACION "TITANIA" desde donde hablan nuestros oradores, es sintonizada en todos los hogares, en los talleres, en las pulperías, en las oficinas. En todas partes el pueblo escucha atento la voz de nuestro partido que es la voz de los HOMBRES LIBRES y LUCHADORES.

Nuestras TRASMISIONES en ESTA SEMANA:

Lunes 26, Enero a las 7 p. m. - Hablarán: Manuel Mora, Luisa González.
Miércoles 28, " " 7 p. m. - Arnoldo Ferrer, Carlos Luis Fallas.
Sábado 31, " " 7 p. m. - Rodolfo Guzmán, Jaime Ceidas.

SINTONICE nuestras TRASMISIONES desde la Estación TITANIA 940 kilociclos

blo era insuficiente para cubrir las necesidades de su familia; pero el ingeniero Nizhni se quedó asombrado cuando supo que el hombre que dirigía los destinos de Rusia en el Kremlin no ganaba más que él.

El soldado soviético que se enfrentaba al terrible fuego de los cañones Aliados sabía que Lenin estaba también en la

línea de fuego, aunque estuviera en la retaguardia; sabía que las balas enemigas lo busaban para asesinarlo; sabía que el soldado rojo Lenin, no rehusaba el peligro de la lucha ni estaba a salvo de las balas sino que como ellos, era un camarada en armas, que corría todos los riesgos y las penalidades de la campaña.

Participando en el bien-

estar y en la miseria comunes, así se creó un lazo común de simpatía popular que unió al más humilde de los campesinos con el jefe de la Revolución y que dió a los líderes soviéticos el respaldo de la confianza entera de sus pueblos.

Lenin en los discursos públicos.
Los observadores admira-

ron mucho el entusiasmo que los discursos de Lenin despertaban en las clases trabajadoras. Aunque sus discursos eran claros y fluyentes y llenos de hechos, generalmente no eran pintorescos ni tenían nada de románticos conforme eran pronunciados desde la tribuna. Reclamaban una atención sostenida y eran lo contrario de los de Kerensky. Kerensky

era una figura romántica, un orador elocuentemente, que poseía todas esas artes y esos sentimentalismos que uno habría juzgado propios para entusiasmar a los "ignorantes y analfabetas rusos". Pero lo cierto era que no lograba entusiasmarlos. Las masas escuchaban las brillantes frases, los magníficos períodos de este brillante tribuno. Luego le daban la espalda y se unían a Lenin, al hombre de lógica, de pensamiento medurado y de expresión correcta y rigurosa.

Lenin era un maestro de la dialéctica y de la polémica absolutamente dueño de sí mismo en los debates.

En el debate era cuando más se desenvolvía: dijo Olgin: "Lenin no replica a un adversario; lo visticción; es tan agudo como la hoja de una navaja. Su mente trabaja con una maravillosa agudeza. Nota el más pequeño desvío en la cadena de la argumentación. Está en des acuerdo y hace ver sus conclusiones absurdas que imponen las premisas que son la base de su contrincante. Al mismo tiempo es humorista; ridiculiza a su contrincante, lo castiga; lo hace a uno sentir que el otro no es más que un ignorante o una nullidad presuntuosa. Uno es arrebatado por el poder de su lógica, uno queda maravillado de su poder intelectual".

TODOS NUESTROS . . .

(Viene de la pág. 1)

ahora lo llaman oportunista porque ha aceptado su reelección. Es natural que con esta base, el pueblo de Costa Rica comprenda que la reelección del compañero Mora es algo que no admite discusión. No es sólo nuestro Partido el que quiere la reelección del c. Mora, es el pueblo entero de Costa Rica, que ve en su diputación una fortaleza contra los chanchulleros y las estafas. Si el compañero Mora y los dirigentes del Partido se pusieran alrededor de este asunto a hacer consideraciones sentimentales huecas, y a tomar en cuenta lo que opinan fulanito o zutanito,—que podrán ser todo lo abogados o novelistas o intelectuales que se quiera, pero que en materia social no ven más allá de su intelectual nariz,—el compañero Mora y los dirigentes del Partido no merecerían ser los dirigentes de un Partido como el nuestro.

CARLOS LUIS FALLAS

(Viene de la pág. 1)

—(Viene de la pág. 1)

CARLOS LUIS SAENZ

(Viene de la pág. 1)

—(Viene de la pág. 1)

ATROPELLOS COMET

(Viene de la pág. 2)

—(Viene de la pág. 2)

A TODOS LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL PARTIDO COMUNISTA

con su esposa y con sus hijos al abrigo de zozobras económicas y que le habría permitido seguramente llegar a la Sra. de Educación Pública. Y no es cualquier hombre el que se decide a darlo. Ya dos veces ha triunfado Carlos Luis Sáenz en los comicios electorales, pero dos veces la pillería legalizada le ha quitado la curul, ha burlado la voluntad popular. La vez pasada, tuvo los votos que se necesitaban para salir por Cartago, pero el Partido Oficial logró, con sus chanchulleros hacerlo a un lado. También en tiempo de don León Cortés, el Sr. de Gobernación Luis Fernández destituyó al Gran Consejo Elector para poder llevar a un diputado a sus simpatías.

Una vez más el nombre de Carlos Luis Sáenz aparece en nuestras papeletas. El acepta la designación, como buen militante que es, en el puesto que se le marque. Su vanidad no se siente maltratada porque su nombre va después del de un zapatero. Su deber es luchar y la victoria final

A TODOS LOS SIMPATIZANTES del PARTIDO COMUNISTA:

El ocho de Febrero nuestro partido necesitará más fiscales que nunca. Debemos defender a todo trance nuestros votos. De nada sirve obtener para nuestros candidatos una alta votación, si no hacemos válida esa votación mediante una eficaz FISCALIZACION

Los SIMPATIZANTES DEL «BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS», QUE QUIERAN COLABORAR COMO FISCALES, DEBEN INSCRIBIRSE:

- En San José, en la Secretaría del c. Abel Dobles.
En Heredia, en la Sastrería del c. Filadelfo Benavides, a la par de la coichonería Ferrero.
En Alajuela, en la oficina del c. Luis Carballo y en la zapatería del c. Rigo Alvarez.

El Partido Comunista necesita de un ejército de fiscales valientes para defender su votación. INSCRIBASE USTED HOY MISMO

Actividades de la Unión Campesina

(Viene de la pág. 1)

Integrado el Comité de Siquirres

En la asamblea del domingo 18 de enero en curso, quedó integrado el Comité Unión Campesina del Cantón de Siquirres, en la siguiente forma:

- Presidente, Ramón Sáenz;
Vice-Pdte., Augusto Villalobos;
Srio., Filiberto García;
Tesorero, Tobias Vagho;
Vocales: José Mora, David Chisholm, Antonio Picado, Ezequiel Castro, Arturo Moreno.

A su vez, los compañeros Villalobos, Mora, Picado, Castro y Moreno, conservarán el cargo como Delegados representativos de los sectores de Germania, Cairo, Hendaria, Ramal Indiana y Cimarrones, respectivamente.

Filiberto García, Secretario.

A TODOS LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL PARTIDO COMUNISTA

Que tengan que pedir Cédulas Electorales a otras partes, por no ser cufragantes de San José, se les ruega presentarse con tiempo a la oficina del camarada Abel Dobles, en el local del Partido, para hacerles el escrito correspondiente, ya que la petición verbal, resultará mal atendida por las Juntas.

A los Fiscales nombrados para Cantones y Distritos, se les encarece presentarse a la misma oficina, para que reciban ESPECIALES INSTRUCCIONES, con anticipación, porque no podrán ejercer ese cargo, si dejan para última hora esa diligencia. — Enterarse en la misma Oficina, de su nombramiento.

MANUEL MOSCOA B. ABEL DOBLES CH.
El Srío. de Propaganda, El encargado de los Fiscales.

La democracia se defiende con hechos más que con palabras: por eso negaremos el voto a los candidatos nazifascistas, a los demócratas de última hora y a los eternos farsantes politiqueros!!